

ABSTRAK

Wina Paul, 3190130020. *Potensi dan Pengelolaan Cash Waqf Linked Sukuk Sebagai Alternatif Instrumen Pembiayaan Negara.*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh permasalahan wakaf terkait potensi dan pengelolaan yang belum maksimal. Pemerintah perlu mencari instrumen lain yang harus dikembangkan untuk membiayai pembangunan negara. Oleh karena itu, pemerintah mengeluarkan produk investasi berupa sukuk, salah satunya adalah *Cash Waqf Linked Sukuk*. Sehingga dengan adanya *Cash Waqf Linked Sukuk*, diharapkan wakaf memiliki peran penting sebagai salah satu alternatif instrumen pembiayaan negara di Indonesia.

Tujuan penelitian ini adalah untuk menganalisis dan menemukan: (1) potensi *cash waqf linked sukuk* di Indonesia; (2) pengelolaan *cash waqf linked sukuk* di Indonesia; (3) kontribusi *cash waqf linked sukuk* sebagai alternatif instrumen pembiayaan negara di Indonesia.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah *grand theory* (teori masalah), *middle theory* (teori kedaulatan ekonomi), *applied theory* (teori manajemen wakaf).

Penelitian ini menggunakan pendekatan yuridis empiris dan menggunakan metode analisis deskriptif. Jenis data dalam penelitian ini adalah data kualitatif. Sumber data dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder, teknik pengumpulan data melalui metode studi literatur, dokumentasi, dan wawancara.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa; **Pertama**, potensi *cash waqf linked sukuk* lebih fleksibel pengelolaannya, yang dapat diinvestasikan di berbagai sektor riil dan keuangan; **Kedua**, sinergi kelembagaan dalam pengelolaan wakaf produktif di Indonesia, yaitu melalui kerjasama antar lembaga, antara lain Kementerian Keuangan, Kementerian Agama, Bank Indonesia, Badan Wakaf Indonesia, dan Lembaga Keuangan Syariah Penerima Wakaf Uang. Pengelolaan dana *cash waqf linked sukuk* dioptimalkan untuk membiayai berbagai proyek/kegiatan sosial, yang meliputi: (1) pembangunan dan pengembangan aset wakaf seperti madrasah, masjid, klinik kesehatan, pondok pesantren, dan fasilitas lainnya; (2) pelaksanaan program sosial non fisik, seperti program sosial untuk anak yatim dan dhuafa, pelayanan kesehatan gratis bagi masyarakat miskin, pemberdayaan ekonomi masyarakat berpenghasilan rendah, dan program sosial lainnya yang dibiayai dari kupon bulanan sukuk wakaf. Sehingga dapat membantu pertumbuhan dan pemerataan ekonomi; **Ketiga**, kontribusi *cash waqf linked sukuk* sebagai alternatif instrumen pembiayaan negara di Indonesia dapat dilihat dari terciptanya integrasi keuangan komersial dan sosial syariah, sehingga kontribusi pembiayaan syariah dapat meningkat dan pendalaman pasar keuangan syariah yang berdampak pada pertumbuhan ekonomi yang dapat lebih dioptimalkan. Integrasi antara sektor komersial syariah dan keuangan sosial diharapkan tidak hanya memperluas keragaman instrumen, tetapi juga berdampak pada pengurangan kemiskinan, peningkatan inklusi keuangan dan kesejahteraan sosial ekonomi, serta peningkatan stabilitas sistem keuangan.

ABSTRACT

Wina Paul, 3190130020. *Potential and Management of Cash Waqf Linked Sukuk as an Alternative to State Financing Instrument.*

This research is motivated by the problem of waqf related to the potential and management that has not been maximized. The government needs to look for other instruments that must be developed to finance the country's development. Therefore, the government issued an investment product in the form of sukuk, one of which is the Cash Waqf Linked Sukuk. So with the Cash Waqf Linked Sukuk, it is hoped that waqf will have an important role as an alternative to state financing instruments in Indonesia.

The purpose of this study is to analyze and find: (1) the potential of cash waqf linked sukuk in Indonesia; (2) cash waqf linked sukuk management in Indonesia; (3) the contribution of cash waqf linked sukuk as an alternative state financing instrument in Indonesia.

The theories used in this research are grand theory (maslahah theory), middle theory (economic sovereignty theory), applied theory (waqf management theory).

This study uses an empirical juridical approach and uses descriptive analysis methods. The type of data in this study is qualitative data. Sources of data in this study are primary data and secondary data, data collection techniques through literature study methods, documentation, and interviews.

The results showed that; **First**, the potential for cash waqf linked sukuk is more flexible in its management, which can be invested in various real and financial sectors; **Second**, institutional synergy in the management of productive waqf in Indonesia, namely through collaboration between institutions, including the Ministry of Finance, Ministry of Religion, Bank Indonesia, Indonesian Waqf Board, and Islamic Financial Institutions Recipient of Cash Waqf. The management of cash waqf linked sukuk funds is optimized to finance various projects/social activities, which include: (1) construction and development of waqf assets such as madrasas, mosques, health clinics, Islamic boarding schools, and other facilities; (2) implementation of non-physical social programs, such as social programs for orphans and poor people, free health services for the poor, economic empowerment of low-income communities, and other social programs financed from monthly coupons for waqf sukuk. So that it can help economic growth and equity; **Third**, the contribution of cash waqf linked sukuk as an alternative state financing instrument in Indonesia can be seen from the creation of the integration of sharia commercial and social finance, so that the contribution of sharia financing can increase and the deepening of the sharia financial market which has an impact on economic growth that can be further optimized. The integration between the Islamic commercial sector and social finance is expected not only to expand the diversity of instruments, but also to have an impact on reducing poverty, increasing financial inclusion and socioeconomic welfare, as well as increasing financial system stability.

تجريد

وينا بول، ٢٠٠٢، ٣١٩٠١٣٠٠٢٠٠. إمكانية وإدارة الصكوك المرتبطة بالوقف النقدي كبديل لأداة تمويل الدولة

إن الدافع وراء هذا البحث هو مشكلة الوقف المتعلقة بالإمكانيات والإدارة التي لم يتم تعظيمها. تحتاج الحكومة إلى البحث عن أدوات أخرى يجب تطويرها لتمويل تنمية البلاد لذلك ، أصدرت الحكومة منتجًا استثماريًا على شكل صكوك ، أحدها الصكوك المرتبطة بالوقف النقدي. لذلك مع الصكوك المرتبطة بالوقف النقدي ، من المأمول أن يكون للوقف دور مهم كبديل لأدوات تمويل الدولة في إندونيسيا

الغرض من هذه الدراسة هو تحليل وإيجاد: (1) إمكانية الصكوك المرتبطة بالوقف النقدي في إندونيسيا. (2) إدارة الصكوك المرتبطة بالوقف النقدي في إندونيسيا ؛ (3) مساهمة الصكوك المرتبطة بالوقف النقدي كأداة تمويل حكومية بديلة في إندونيسيا
النظريات المستخدمة في هذا البحث هي النظرية الكبرى (نظرية المصلحة) ، النظرية الوسطى (نظرية السيادة الاقتصادية) ، النظرية التطبيقية (نظرية إدارة الوقف)
تستخدم هذه الدراسة المنهج القانوني التجريبي وطرق التحليل الوصفي. نوع البيانات في هذه الدراسة هو البيانات النوعية. مصادر البيانات في هذه الدراسة هي البيانات الأولية ، والبيانات الثانوية ، وتقنيات جمع البيانات من خلال طرق دراسة الأدب ، والتوثيق والمقابلات

أظهرت النتائج أن؛ أولاً ، إن إمكانية الصكوك المرتبطة بوقف نقدي أكثر مرونة في إدارتها ، والتي يمكن استثمارها في مختلف القطاعات العقارية والمالية ؛ ثانيًا ، التأزر المؤسسي في إدارة الوقف المنتج في إندونيسيا ، وبالتحديد من خلال التعاون بين المؤسسات ، بما في ذلك وزارة المالية ، ووزارة الدين ، وبنك إندونيسيا ، ومجلس الوقف الإندونيسي ، والمؤسسات المالية الإسلامية المستفيدة من الوقف النقدي. تم تحسين إدارة صناديق الصكوك المرتبطة بالوقف النقدي لتمويل مختلف المشاريع / الأنشطة الاجتماعية ، والتي تشمل: (1) بناء وتطوير أصول الوقف مثل المدارس الدينية والمساجد والعيادات الصحية والمدارس الداخلية الإسلامية والمرافق الأخرى ؛ (2) تنفيذ برامج اجتماعية غير مادية ، مثل البرامج الاجتماعية للأيتام والفقراء ، والخدمات الصحية المجانية للفقراء ، والتمكين الاقتصادي للمجتمعات منخفضة الدخل ، وغيرها من البرامج الاجتماعية الممولة من قسائم شهرية لصكوك الوقف. بحيث يمكن أن تساعد النمو الاقتصادي والإنصاف ؛ ثالثًا ، يمكن رؤية مساهمة الصكوك المرتبطة بالوقف النقدي كبديل للتمويل الحكومي في إندونيسيا من خلال إنشاء تكامل التمويل التجاري والاجتماعي المتوافق مع الشريعة ، بحيث يمكن لمساهمة التمويل المتوافق مع الشريعة أن تزيد وتعمق السوق المالية المتوافقة مع الشريعة. التي لها تأثير على النمو الاقتصادي الذي يمكن تحسينه بشكل أكبر. من المتوقع ألا يؤدي التكامل بين القطاع التجاري الإسلامي والتمويل الاجتماعي إلى توسيع تنوع الأدوات فحسب ، بل من المتوقع أيضًا أن يكون له تأثير على الحد من الفقر ، وزيادة الشمول المالي والرفاه الاجتماعي والاقتصادي ، فضلاً عن زيادة استقرار النظام المالي